
会議録（要旨） 

１ 会議名 

小倉都心地区夜間景観検討会 

２ 開催日時 

平成２９年６月２０日（火） １５時３０～１７時３０分 

３ 開催場所 

ミクニワールドスタジアム北九州 3 階 VIP ラウンジ 

４ 参加者 

【構成員〔学識・有識者〕】（５０音順、敬称略） 

赤川 貴雄 

【構成員〔団体・地域〕】（５０音順、敬称略） 

 岩原 美樹、大村 美波、城田 泰子、近藤 聡子、土井 茉由梨、仁木 須真子、前田千晶 

【事務局】 

    建築都市局総務部長、都市景観課長、景観形成係長 

   【関係部署】 

都市マネジメント政策課、商業・サービス産業政策課、道路維持課、水環境課、 

まちづくり推進課 

５ 議題 

「地域の特色を活かした夜間景観の考え方」の視点で、魅力的な場所・視点場(点)、主要道

や散策ルート(線) 、エリアの特色(面)、について意見交換を行う。 

６ 主な発言要旨 

1 

【点】 

魅力的な 

場所・視点場 

・小倉駅新幹線口ペデストリアンデッキの突き当りからの眺めは、噴水が

あり、夏は涼しげ。あさの汐風公園は魅力的で呼び込みポイントになる。 

・小倉駅新幹線口前の広場の照明塔をライトアップしたらシンボルにな

る。 

・菅原神社は、無法松の碑も近く、小倉祇園の安全祈願等を外国人観光客

に見せたいポイント。 

・清張通りは、レクサス販売店がランドマークになっている。 

・ミクニワールドスタジアム北九州もビュースポットになると良い。 

・堺町公園のステージをもっとイベント活用したいので、照明が魅力的に

なると良い。 



2 

【線】 

主要道や 

散策ルート 

良い 

・博労町線(小倉駅～浅香通り)が駅前なのに暗い。照明を整備し

て散策路にしてはどうか。 

・オーガイストリートの森鷗外旧居を見学するだけでは、滞在時

間が短いので周辺のお寺などと一緒に回遊できればよい。(ただ

歩くだけでなく精進料理やお茶などに立ち寄ってほしい) 

・古船場公園をケーススタディすれば、素敵になるのでは。 

・紫川沿いをロマンティックにすると良い。 

・清張通りの雰囲気が良い(紅葉などライトアップしても素敵)。

大手町周辺も魅力的な施設が多いので入れてはどうか。 

・みかげ通りのクエスト周辺にも学生が立ち寄る路面店があるの

でケーススタディに入れてはどうか。 

・古船場町付近の神嶽川は、紫川等と比べて夜のイメージ、認知

度が低いのでライトアップ効果のポテンシャルが高い。良いケ

ーススタディになると思う。 

課題 

あり 

・リバーウォーク北九州と魚町方面の回遊ルートである勝山橋が

暗い。 

・紫川沿いは暗く学生は通行に抵抗があるため、川の西側か東側

かのどちらかで用事を済ませてしまい、対岸まで回遊しない。 

・博労町線(浅香通り～チャチャタウン小倉)沿線には企業が立地

しており、利用者が多いので外してはいけないゾーン。 

・小倉駅新幹線口から動く歩道を見ると、駅が明るいのでその先

にある動く歩道が暗く感じ、行ってみようという気持ちになら

ない。駅を出たときに見える印象を明るくすると良いのでは。 

・清張通りは勝山地区と大手町地区が都市高速の高架で分断され

ているので、高架下を照明などで誘導して渡らせる方策を考え

ると良い。 

・散策ルート、生活者ルート、来訪者ルートと種類を分けて考え

てはどうか。概ね来訪者のルートは決まっている。また西小倉

駅から大手町に行く生活者(大手町マンション居住)などはバス

利用者が多いと考えられる。まずは清張通りを松本清張記念館

まで、次に都市高高架下の横断を照明でうまく誘導できれば面

白い。(清張通りに誘導する) 

・散策ルートとあるが、市民も使う生活ルートも必要ではないか。

室町では街道を横切るルートが生活ルートとして多い。 



 

3 
【面】 

エリアの特色 

【浅野二丁目周辺】 

・飲食店ができて若い人も集まりだしたので、更におしゃれになると良い 

(比較的家賃が安いのでリノベーション事業者も興味を持っている) 

・駅近で便利なのに静か 

【旦過・古船場町周辺】 

・ブックセンタークエスト、北九州市立医療センター周辺の馬借エリアを

外すのは勿体ないので旦過・古船場町に入れてはどうか 

4 その他 

・KMMビルとリーガロイヤルホテル小倉の間の通りについて、地上からの

景観にも配慮してほしい(柱などで噴水等が見えにくい)。ペデストリ

アンデッキの下を歩くような仕組みづくりができると良い。 

・先日、堺町付近で外国人の団体が入ろうとした店舗が閉まっていたた

め、立ち寄らなかった。（言葉が通じず対応できないのが残念） 

・都心エリアは駅に近いほど家賃が高く、馬借周辺で出店している人も

いる。そこまで人が流れるようにできると良い。 

 


